



Aplastante victoria en el Ebro

Se ocupan todas las fortificaciones enemigas de la Sierra de Caballs

Más de 700 prisioneros hechos al enemigo, recogándose cerca de 500 cadáveres

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 29 de octubre de 1938. (III Año Triunfal):

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—El día 27 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, los almacenes de la estación ferroviaria y los Altos Hornos de Sagunto y los objetivos militares de la estación de Puyol.

Salamanca, 29 de octubre de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 30 de octubre de 1938. (III Año Triunfal):

En el día de hoy han conseguido nuestras brillantes tropas una gran victoria rompiendo el frente enemigo de la sierra de Caballs, cuyas posiciones son las más importantes de la bolsa del Ebro, en las que los rojos con gran cantidad de armas automáticas y numerosas fortificaciones han tratado de oponerse a nuestro avance. En magnífico asalto fueron escaladas a pesar de la resistencia, las crestas del vértice Caballs desbordando y ocupando en persecución del enemigo todos los atrincheramientos de la sierra y llegando en varias ocasiones al combate al arma blanca y causando verdadero estrago en las filas rojas.

Han quedado en nuestro poder más de 700 prisioneros y considerable número de muertos y heridos, siendo unos 400 cadáveres de los rojos los encontrados por nuestras tropas sólo en dos de las posiciones conquistadas y otros muchos en las demás.

Es numerosísimo el armamento y material cogido al enemigo, que ha sufrido una terrible derrota.

Han sido aniquiladas varias unidades rojas.

Entre los prisioneros hechos se cuentan un jefe de batallón y todos sus oficiales, y también son muchos los oficiales que figuran entre los muertos recogidos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha sido muy eficaz la cooperación de nuestras fuerzas aéreas en las operaciones realizadas hoy en el sector del Ebro, y además en varios combates aéreos sostenidos durante ellas han obtenido señalados triunfos, logrando derribar 14 aviones rojos.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, alcanzando los talleres navales.

Salamanca, 30 de octubre de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

14 aviones rojos derribados en combates aéreos

Austeridad en la retaguardia

Importante disposición sobre régimen de comidas

El excelentísimo señor ministro del Interior, señor Serrano Suñer, ha firmado la orden siguiente:

«A los dos años de guerra, merced al orden y tranquilidad reinantes en nuestra retaguardia, a consecuencia de una constante acción de gobierno secundada en gran parte por la disciplina y la laboriosidad de la población civil, son casi insensibles en ellas los efectos materiales de la contienda, llegando a constituir el asombro de cuantos extranjeros nos visitan lo copioso de nuestras comidas habituales. Son varias, sin embargo, las razones que aconsejan una ligera intervención del Poder público en el régimen de libertad que actualmente se desenvuelve en este orden de cosas.

Esta población civil de retaguardia a la que materialmente llegan atenuadas las consecuencias de la guerra, siente en considerables sectores (y es preciso extenderla a la totalidad) una gran solidaridad con el combatiente y no sólo para arbitrar medios con que proporcionarle aun lo superfluo y agradable, sino también para asociarse, siquiera sea simbólicamente, a los sacrificios de aquel, ha aceptado con entusiasmo las instituciones del «Plato Único», «Días sin postre», «Au-

mente la eficiencia de nuestras fuerzas aéreas y arriesgaba constantemente su vida en servicios voluntarios sobre las líneas rojas. En uno de ellos ha hallado gloriosa muerte.

El capitán Sangro, uno de los ases de nuestra aviación, es hijo de los marqueses de Quad el Jelú, los cuales han tenido la desgracia de haber perdido con anterioridad otro hijo en los frentes, y aún quedan otros familiares peleando por Dios y por España.

El teniente Domínguez, pese a su juventud, era una de las más brillantes promesas de la base de Mallorca, habiéndose distinguido en todos los servicios prestados, por su arrojo y su destreza.

No podemos hacer mención biográfica del mecánico y del radiotelegrafista fallecidos en este accidente porque hasta este momento desconocemos sus nombres.

Todos murieron en acto de servicio, en el momento solemne en que la Patria acepta la ofrenda que de sus vidas les hacía diariamente.

A Su Excelencia el Generalísimo Franco, a los señores marqueses de Quad-el-Jelú y a los familiares de los restantes fallecidos enviamos la expresión de nuestro pésame más sincero a la vez que pedimos a Dios por las almas de los nobles caballeros que luchando por El dieron la vida; ya estarán en su santo seno.

Ramón Franco, Melchor Sangro, teniente Domínguez, mecánico y radiotelegrafista, muertos en acto de servicio: ¡Presentes!

mento semanal del precio de los peregrinos y otras varias que implican un menguado esfuerzo económico.

Este sentimiento de hermandad se extiende también, con emoción singular, hacia una gran masa de la retaguardia de la zona no liberada, integrada por multitud de españoles abnegados, que sufren con resignación y con esperanza, los rigores de la indigencia. No podemos vivir un sólo instante olvidando las penalidades de aquellos hermanos nuestros, ante cuyas angustias, permanecer impasible en una holgura envidiable significa menosprecio a su dolor.

Por otra parte, es preciso ir contribuyendo a la formación de la gran reserva alimenticia, necesaria para atender a los grandes núcleos de población que han de liberarse próximamente.

A la hora de la victoria definitiva hemos de estar preparados para satisfacer el hambre, no sólo de quienes al otro lado de la línea de fuego anhelando el triunfo de nuestras armas, sino aún de los enemigos, hasta los que el sentido humano de nuestro movimiento ha de hacer llegar el calor de su generosidad.

Finalmente, el criterio que ahora se adopta con respecto a las comidas, no debe interpretarse como una medida excepcional y transitoria, sino como la iniciación de un plan general de disciplina, de costumbres, que implante un nivel austero de vida en armonía con lo que exige de los españoles la gran tarea de la reconstrucción nacional.

En virtud de las consideraciones que anteceden, con el acuerdo del Consejo de Ministros, este Ministerio dispone:

Artículo 1.º En todos los hogares de la España nacional y en todos los hoteles, fondas, restaurantes, casas de comidas y similares, en los que se sirvan comidas, la base de la composición máxima de éstas, será el siguiente:

Primera comida.—Entremeses, dos platos y un postre.

Segunda comida.—Idem, sopa, dos platos y un postre.

En las comidas servidas a base de «carta», se seguirá la misma norma.

En los menús podrá ofrecerse al público varios platos, en forma alternativa, pero tanto en este sistema como en el de «carta» y en las casas particulares, el plato de huevos con sístira en uno sólo por persona.

Art. 2.º Cuando la composición máxima establecida en el artículo anterior obligue a la reducción del número de platos o de la cantidad o calidad de los que servían habitualmente antes de la presente, se compensará al consumidor, con reducción en los precios, con arreglo a las siguientes normas:

Hasta el precio de cinco pesetas, se reducirá en 0,75 pesetas.

De más de cinco pesetas a siete pesetas, idem, idem, 1'50.

De más de siete pesetas a diez pesetas, idem, idem, 2'00.

De más de diez pesetas, se reducirá en un 20 por 100 de su importe.

Los precios de pensión completa: De 5 a 10 pesetas, se reducirá 0,50 pesetas por comida.

De más de 10 a 15 pesetas, se reducirá 1 peseta por comida.

De más de 15 a 20 pesetas, se reducirá 2 pesetas por comida.

De más de 20 pesetas, se reducirá en el 15 por 100 del importe de la pensión.

Los precios de los platos a la «Carta» no sufrirán ninguna alteración.

Las reducciones establecidas, cuando fuesen procedentes, no se aplicarán en aquellos casos acogidos al descuento del 25 por 100 por causa de empleo o cargo establecido en la Orden de este Ministerio de 10 de marzo último, quedando en estos casos compensada la nueva ordenación de comidas con la elevación de aquel descuento al 33 por 100.

Art. 3.º Las disposiciones de esta orden se cumplirán sin perjuicio de las normas vigentes sobre «Plato único» y «Días sin postre».

Art. 4.º En todos los locales en que se sirvan comidas al público, se colocará en sitio visible una copia de la presente Orden. En la «Carta» se insertará en sitio visible la limitación a que se refiere el artículo primero.

Art. 5.º La vigilancia de lo dispuesto en los artículos precedentes, queda encomendado especialmente a los inspectores de Abastos, sin perjuicio de la que ejerzan los agentes de la autoridad.

De las infracciones que se cometan, directamente o por desviación, serán responsables, conjuntamente, el consumidor, el jefe del local (encargado, «maitre», etc.) y la empresa.

Las infracciones serán castigadas por los gobernadores civiles, con multas de cuantía adecuada a la capacidad económica de los responsables.

Art. 6.º Lo dispuesto en la presente Orden comenzará a regir en todo el territorio nacional el día 7 de Noviembre próximo.

Burgos, 30 de Octubre de 1938. III Año Triunfal.—Serrano Suñer.

El descalabro de los rojos en el Ebro

(De nuestro enviado especial)

FRENTE DEL EBRO.—Después de la calma ha venido la tempestad. Una tempestad como habrán conocido pocas los rojos del lado acá del Ebro, con huracanes de metralla, granizadas de plomo, rayos de bayonetas y ciclones de asalto, que todo esto tuvo el temporal que en el día de ayer se desencadenó sobre las terribles fortificaciones rojas del sector del Ebro.

Los lectores ya conocen, por referencias del parte oficial al menos, la existencia de la sierra de Caballs, agreste macizo frente al que han realizado nuestros bravos anteriores ensayos y exploraciones. El enemigo, conociendo la importancia de esta posición, que les sirve además de protección a la cabeza de uno de sus puentes la han fortificado con varias líneas de trincherones unidos entre sí y protegidos por rocas, cemento y hierro contra la acción de nuestros aviones y de nuestra artillería. Pero en la mañana de ayer después de una intensa preparación de artillería y aviación, nuestras fuerzas se lanzaron al asalto y ante la sorpresa de los rojos llegaron a las trincheras y fortificaciones.

Grande fué la resistencia ofrecida por los rojos, teniéndose que llegar al cuerpo a cuerpo, dejando de disparar los fusiles para dejar paso a las bombas de mano, a las bayonetas y a las mismas culatas de las armas, siendo tanto el brío y arrojo de las tropas españolas que vencida la resistencia en la primera línea se persiguió al enemigo por todas las restantes que quedaron en nuestro poder, llegando a la cumbre de la sierra Caballs y descendiendo por la vertiente opuesta causando gran mortandad entre las filas rojas y haciéndose gran número de prisioneros, pasando éstos de 700 a la hora de telefonar esta crónica, y me dicen que se aproximan a 500 los cadáveres rojos recogidos. El material ocupado, abundantísimo, se halla aún sin clasificar.

En el aire nuestra victoria fué ru-

bricada por la actuación magnífica de nuestros pilotos, que desembarazaron de enemigos el cielo después de derribar a 14 en brillantes combates.

La operación de ayer traerá rápidas consecuencias: no en vano se ha roto un frente que los rojos consideraban inexpugnable.

MUERTE GLORIOSA DEL TENIENTE CORONEL FRANCO

SU HIDRO SE ESTRELLA EN EL MAR

PALMA DE MALLORCA.—El día 28 a primera hora salió a prestar un vuelo de servicio un hidro de esta base que iba tripulado por el teniente coronel don Ramón Franco Bahamonde, capitán Melchor Sangro, teniente Domínguez, un mecánico y un radiotelegrafista. Seguía a este aparato otro que se vió obligado a regresar por ligeras averías. Transcurrido el tiempo normal de vuelo, el personal de la base empezó a preocuparse por la suerte de su jefe y demás acompañantes, preocupación que se trocó en pesimismo a medida que las horas avanzaban. Por fin y desgraciadamente los augurios se vieron confirmados al ser hallados cerca del cabo Formentor, junto a los restos destruidos del aparato los cadáveres de sus cinco tripulantes.

Aún no pueden precisarse las causas de la catástrofe. Desde luego debió de sobrevenir de modo rápido e inesperado ya que no tuvieron tiempo de hacer uso de la radio. Y debió de ser cosa extraña, acaso una explosión en el aire, cuando de otro modo la expertísima mano del teniente coronel Franco hubiera podido lograr amarar, operación en la era especialista, aún con mar embravecido y cara a la costa. El accidente debió de sobrevenir a las seis y cuarto de la mañana, que es la hora que marcaba el reloj de uno de los desgraciados tripulantes.

El aviador Ramón Franco Bahamonde, hermano del Generalísimo, ha sido uno de los españoles que

más popularidad han gozado tanto en su patria como en el extranjero. Piloto expertísimo, realizó en compañía de los también malogrados Ruiz de Aída y Durán y del mecánico Rada el famoso vuelo a través del Atlántico en el «Plus Ultra» en lo que puso el nombre de las alas españolas a considerable altura. Más tarde con el «Dornier» acometió el vuelo a América del Norte, durante el cual se vió obligado a amarar estando varios días perdido en el mar con sus compañeros hasta que los aviones y la marina inglesa les hallaron y recogieron. Dedicado a la política al advenimiento de la República, pronto pudo arreprentarse del camino seguido y marchó a Estados Unidos donde dirigió una escuela de pilotos, la más famosa de Norteamérica, donde era considerado Franco como un auténtico as. Allí se hallaba cuando se produjo el Glorioso Movimiento en España, acudido a pos su hermano, el Generalísimo, y Ramón Franco dejó la excelente posición y las pingües ganancias por venir a España a prestar sus servicios a la Patria. Destinado a la base aérea de Palma de Mallorca como teniente coronel jefe de la misma, en lugar de limitarse a dar las órdenes oportunas y llevar la dirección de la base, además de ello hacía numerosos servicios, de día y de noche, reconociendo y bombardeando—pese al peligro que ello supone—la isla de Menorca y los objetivos militares delitoral levantino. No tenía obligación de volar y sin embargo volaba; sabía que su experiencia y sus conocimientos aumentaban notable-

El incendio de Marsella, es una venganza de los comunistas

MARSELLA.—El incendio declarado en las Nuevas Galerías y que ha destruido varias casas, ha sido por fin dominado.

Han quedado destruidos varios edificios, calculándose las pérdidas en cerca de cien millones de francos.

No se puede todavía señalar la cifra exacta de las víctimas. Por el momento (Continúa en la 4.ª página)

Día Universal del Ahorro

Este año se cumple el centenario de la primera Caja de Ahorros española

X Asamblea de la Confederación Nacional

Por acuerdo del I Congreso Internacional del Ahorro, celebrado en Milán en el mes de octubre de 1924, y aprobado por los 500 Delegados representantes de instituciones de ahorro de 27 naciones, fué establecido el «Día Universal del Ahorro», fijándole en el día 31 del décimo mes de cada año, fecha en que se clausuraba aquel Certamen Internacional. Festividad que no tiene carácter de holganza o descanso, sino de trabajo, destinado a enaltecer y difundir y propagar por todos los medios la hermosa virtud social del ahorro.

Jornada universal en que se afinan por atraer la atención de la opinión pública mundial sobre las excelencias de esa virtud, en 35 naciones, más de 5.500 instituciones de ahorro; jornada universal que este año tiene en nuestra renaciente Patria un particular interés, porque, como una prueba más de la normalidad que reina en la vida social de la auténtica España, a la que se incorporaron las Cajas de Ahorro desde el principio del Movimiento Nacional, hacen coincidir ahora la celebración de este Día del Ahorro, con la de la X Asamblea Nacional de la Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas, y con la conmemoración del centenario de la fundación de la primera Caja de Ahorros en nuestra Nación.

En Salamanca, al amparo de aquellas artísticas piedras que parecen como doradas por el sol, están reunidos los representantes de las Cajas de Ahorros de toda la España liberada, asistiendo a las sesiones de la mencionada Asamblea general; sesiones en las que se están tratando interesantes temas sobre cuestiones, no solo de interés para esas benéficas instituciones, si no de gran importancia y trascendencia para la vida social del País, por el bien general que persiguen las Cajas de Ahorros en su funcionamiento, ya que aljadas de toda idea de lucro, realizan con su desinteresado esfuerzo aportaciones de diversa índole al bien común.

A la sesión de clausura de la Asamblea, están invitados el Excelentísimo Señor Ministro de Organización y Acción Sindical, y el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Previsión de este Departamento ministerial, del que dependen las Cajas de Ahorros, que ejerce sobre ellas su alto Patronato oficial.

En esa sesión de clausura se celebrará el «Día Universal del Ahorro» y al mismo tiempo se conmemorará el centenario de la más antigua Caja de Ahorros española, que está aún bajo el dominio rojo: la de Madrid. Fué creada aquella Entidad por un Real Decreto de 25 de octubre de 1928, por iniciativa de Pontejos y de Mesonero Romanos, para ampliar el campo de acción del Monte de Piedad de Madrid, fundado por Piquer en 1724. El real de plata con que fundó el Monte, y los 1.000 reales por que se hizo la germen vital, del centenar de millones de pesetas, que reunía al estallar el Aizamiento Nacional la Caja de Ahorros de Madrid, y de las distintas Entidades de la misma naturaleza que desde entonces se fueron estableciendo en nuestra Patria, que constituyen una extensa red, modelo de sana y recta administración, y que han llegado a alcanzar un alto nivel en la vida nacional, no solo por su importancia económica y de seguridad, sino especialmente, por la magnífica gama de obras sociales y benéficas, con que han contribuido al bienestar general.

Una larga experiencia en su obra que está por todas partes, dice a los cuatro vientos lo que han hecho y por lo que lo hacen. Obras de lucha antituberculosa, asistencia sanitaria, de construcción y sostenimiento de escuelas, obras públicas; y tantas otras. Útimamente han acudido con un importante donativo de la Confederación Española, al establecimiento

por el Ministerio de Organización y Acción Sindical de las Bolsas de cura de aguas para obreros enfermos, gracias a las cuales han podido disfrutar de los balnearios de Mondáriz, Alzola Caldas de Besaya, Cestons, Corconte, etc., 400 personas trabajadoras a las que antes estaba económicamente prohibido hacer esas curas de aguas.

Obras todas esas que pueden hacer las Cajas de Ahorros, porque saben conceder prioridad al factor moral sobre el económico, en toda su actuación y porque, en persecución de uno de sus fines, educan la masa del pueblo en el ahorro para prevenir y evitar la miseria y hacer espíritus fuertes.

Quien ha aprendido en los años de su infancia y juventud a practicar el ahorro, difícilmente se encontrará en la dolorosa condición de pedir el pan a la generosidad de los otros, y podrá considerarse un ente social capaz de las mejores obras.

Por eso, se hacen más necesarias, normas de ahorro y previsión, sobre todo en momentos difíciles.

Es necesario hacer ver a las gentes que el empleo primero de la victoria, próxima gracias a Dios y al Caudillo, será la reconstrucción de España. La Patria saldrá de esta prueba con un aumento formidable en potencia espiritual que la colocará tan alta como en los mejores tiempos de su historia; pero hemos de rendirnos a la evidencia de que en el aspecto económico ha de salir España, enormemente quebrantada porque la guerra, siempre cara en vidas y en riquezas, por la singular destrucción que han realizado los enemigos de la Patria, ha de requerir el esfuerzo y el sacrificio de todos.

Espíritu de sacrificio amorosamente sentido, como exige el ahorro racional, que es necesario hacer comprender e inculcar en las gentes, para que atemperen su vida a los momentos presentes con miras al porvenir, para que la victoria no nos coja en apacible sueño sobre los laureles del triunfo; para que salga de esos montones de escombros regenerado el espíritu de la raza. El espíritu de tantos Caballeros de la Aristocracia espiritual, verdaderos grandes de España, que no han querido renunciar su dignidad humana, que no se han prestado a negar a su Dios, y que han probado una vez más, que contra la Fé Católica, contra la riqueza interior del alma católica, contra la solidaridad moral de los que profesan la verdad eterna, no hay pudor humano que prevalezca.

ED. ZIOGEDURI.

Ecos fontiverreños

Con mucha solemnidad se ha celebrado en la villa de Fontiveros el Día de los Caídos.

Se celebró una misa de requiem a la que asistió todo el pueblo y las autoridades militares, civiles y judiciales, dando guardia de honor la Milicia de Pelayos y Flechas.

Terminada la misa, desfilaron las milicias al mando de su jefe local, don Justo de la Fuente, haciéndolo por delante del monumento a San Juan de la Cruz que se levanta en la plaza de su nombre.

Allí se cantaron los himnos de «Cara al Sol» Oriamendi y Nacional. Durante todo el día se estableció una guardia de Pelayos y Flechas delante del monumento, adornado con profusión de flores y rematado con una Cruz, símbolo religioso y patriótico de aquellos mártires que habían sucumbido por Dios y por la Patria. El pueblo en masa se postro ante la Cruz de los Caídos y les ofrenda una oración, que nosotros hacemos nuestra, gritando a todo pulmón:

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Viva España! ¡Gloria a Mola!

Bonitas Rojas.

A las aspirantes y benjaminas de A. C. de Barco de Avila

Callada y humilde ha sido la labor llevada a cabo por el culto y celoso sacerdote de esta villa.

Todos los jueves hemos escuchado con anhelo su palabra y cada día nos animaba más a sentir el apostolado de Cristo.

Ahora esperamos que pronto sea impuesta la insignia del aspirantado de A. C. para demostrar a toda la juventud de esta villa que estamos dispuestas a sufrir por Cristo y extender con nuestro ejemplo su reinado sobre la tierra. Pocas son las que siguen el camino de la Cruz, pero nosotras pediremos sacrificios y humillaciones que hemos de ofrecer gustosas por aquellas jóvenes que por respetos humanos o falsos prejuicios no quieren acogerse a la magna obra de la A. C., único consuelo del anciano del Vaticano.

Venid todas las jóvenes, nada temáis que el Divino Maestro desea que todas seamos apóstoles con el ejemplo, para llevar las almas a Cristo. Orad en vuestros corazones estas breves exhortaciones que me mueven a animaros para que seáis las más humildes, las más fervorosas y amantes de las tradiciones patrias. Adelante, Jesús nos reclama, como nosotras con tanto cariño entonamos en los círculos de estudios.

Quiera el cielo que muy pronto llevemos con fe y santo amor la insignia del aspirantado de A. C.

Venid jóvenes todas, hijas espirituales de Teresa de Jesús, venid y acogeros a la Acción Católica.

Valentina Gómez,
Delegada de aspirantes de A. C.

SINDICOS ECONOMICOS

El Ministerio de Organización y Acción Sindical prosigue su labor callada y eficaz. Iniciada con la publicación del Fuero del Trabajo en el que acoge las normas esenciales, sociales y económicas del Nuevo Estado con arreglo al espíritu de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., fué continuada después con la creación de las Centrales Nacionales Sindicalistas en las que se integran todos los elementos de la producción para intervenir con su asesoramiento en la vida económica de la Nación, conseguir a todos sus afiliados sin distinción de categorías los beneficios que la sindicación proporciona y regular las relaciones entre el capital y el trabajo, evitando los conflictos sociales y resolviendo amistosamente en el seno del respectivo Sindicato, los que puedan plantearse.

Por último, recientemente dá un nuevo paso en el camino emprendido con la creación de la categoría de Sindicatos Económicos, complemento de la labor de asesoramiento que los Sindicatos han de realizar. El Estado moviliza a los elementos más capacitados de la producción para que le sirvan de asesores en los distintos problemas de la economía y de la

La resolución del problema del vuelo humano no es imposible

Opiniones de los técnicos

MILAN.—Después de haber clasificado las diversas tentativas realizadas para resolver el problema del vuelo muscular en tres categorías —imitadores del vuelo mecánico, perfeccionadores del vuelo a vea e imitadores del vuelo natural— el constructor del aparato de alas elásticas, Alberto Bettica, ha deducido algunas consecuencias técnicas de interés muy acusado. Bettica ha llegado a las siguientes conclusiones:

1.ª Las alas elásticas construidas con bambú y con tela ligera cortiente pueden hallar en el aire una resistencia equivalente al peso del hombre y de su aparato (unos cien kilos).

2.ª La resistencia es tanto mayor cuanto mayor sea la frecuencia del movimiento de las alas. Se opera aquí un efecto análogo al de retroceso en las armas de fuego, expresado por la fórmula: M. v. — V. m. Es decir, que el efecto de la carga que impulsa al proyectil es tanto mayor cuanto menor sea el retroceso.

3.ª Las alas elásticas de bambú han demostrado mucha reactividad y mucha resistencia. Los otros materiales ensayados han dado resultados muy inferiores. En conclusión, Bettica sostiene que la resolución del problema del vuelo humano no es imposible. En todo caso el problema vale la pena de ser seriamente estudiado desde el punto de vista de los intereses nacionales, porque, aunque no se logran resultados inmediatos, serviría para profundizar los conocimientos que se refieren al vuelo económico. Este es—según Bettica—el lado verdaderamente práctico del problema, «porque la aviación actual es terriblemente cara y, naturalmente, no puede llegar a ser popular».—(Centraleuropa)

MOTOR

compro de aceite pesado de 25 a 35 H. P., Vertical. Dirección: Miguel Arroyo. Sahagún.

producción. Estos Sindicatos, nombrados por el Ministerio a propuesta de los Delegados Sindicales Provinciales, disfrutará de prerrogativas y consideraciones especiales, prestarán juramento solemne al tomar posesión de su cargo, y darán su consejo cuando a ello sean llamados en acto de servicio, con absoluta independencia y atendiendo tan sólo al interés general de la Nación.

De este modo, en cada Rama de la Producción serán las personas mejor preparadas, las que mejor conozcan sus problemas y que ofrezcan una mayor garantía de rectitud e independencia, las que hagan oír su voz en todos los problemas relacionados con aquellas.

El Delegado Sindical Provincial.

AVILA. Fin. y Era de San Martín

Desde Villatoro

La sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Villatoro, celebra una fiesta en honor de su Patrona Santa Teresa de Jesús

Por primera vez la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de este pueblo ha celebrado la fiesta en honor de su Patrona la Santa Avilesa, a la que fueron invitadas todas las autoridades civiles y militares.

Por circunstancias especiales no pudo celebrarse en su día y hubo de ser trasladada al día 24. Con el entusiasmo y gusto en ellas característico, las jóvenes camaradas habían colocado en lugar preeminente del magnífico templo parroquial, un precioso cuadro de la Santa, entre multitud de flores naturales.

A las nueve de la mañana, tuvo lugar una solemne misa, en la que se acercaron al Banquete Eucarístico, las afiliadas y algunas devotas.

Al ofertorio el señor cura párroco, con el fuego teresiano que le caracteriza cantó la santidad, sabiduría y espíritu misional y fundador de Teresa de Jesús, haciendo atinados comentarios del nuevo patronato de la Mística Doctora ha dirigido a todas las afiliadas la Jefe Nacional, Pilar Primo de Rivera, y terminó aconsejando a las afiliadas la lectura constante de las obras de la Santa, para que llenándose de espíritu teresiano formen su carácter seriamente cristiano y español.

Por la tarde, a las cuatro, se reunieron todas las afiliadas en el cuartel de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. artísticamente engalanado para este día, dándose lectura al mensaje de la Jefe Nacional, a continuación se rezó por los caídos de una manera especial, por José Antonio, a cuyo nombre resonaron los gritos de «Presente» y en medio de gran entusiasmo se cantaron los himnos del Movimiento.

Como final de tan grata fiesta, la Jefe local, obsequió a todas las camaradas con pastas y dulces.

Camaradas de la sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Villatoro, que esta primera fiesta en honor de nuestra excelsa Patrona sea el principio de una sementera fecunda de Teresianismo que cimiente nuestras ansias nacional-sindicalistas, y que las palabras de nuestra Jefe Nacional, sean el norte y guía de nuestra constante conducta pública y privada.

Vuestra Jefe Local,
Flores García.

La Acción Católica en las trincheras

A mi estimado amigo
Francisco Mateos.

Va estoy enterado de los buenos consejos que desde el parapeto, frente a los enemigos de Cristo y de España, das a todos los jóvenes de esta simpática villa.

Las cartas con effluvis de amor que brotan de un corazón agradecido a los favores del Cielo.

Nosotros en las noches largas de esta época del año, cuando el cierzo silba entre las encrucijadas de las calles, cuando el reposo y la tranquilidad acarician nuestros hogares reunidos un grupo de amigos meditamos la gesta gloriosa de la Cruzada española, pensando que el día que nuestros jóvenes vengan llenos de entusiasmo con el olivo de la paz, seréis los llamados a ocupar un puesto de honor en las filas de Acción Católica.

Tú, querido amigo, que en las horas tristes del parapeto, pasando las cuentas de un rosario, hecho por la habilidad maestra de tu fe, te acordabas de tus amigos y del último de los sacerdotes de la cuna de Santa Teresa; en estos días que celebramos en tu patria chica estas simpáticas fiestas, llenas de fervor cristiano, con unas comuniones generales muy numerosas, todo esto lo ofrecemos por ti y por los buenos españoles que nos defienden en el campo de batalla, para que muy pronto el «arco sereno

Sección religiosa

SANTORAL

NOVIEMBRE

1

MARTES

La Fiesta de Todos los Santos, Santos Juan, ob. Benigno, Diego, Cesáreo, de. María, Cirenía Juliana, Dacio, Severino, cf.

La misa y oficio divino son de Todos los Santos, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS

Todos los Santos

S. I. Catedral.—A las nueve y media misa solemne con sermón a cargo del M. I. señor don Eduardo Martínez, canónigo lectoral. Al terminar la misa, exposición de S. D. M. y solemne Te Deum en acción de gracias por el singular favor dispensado a esta Catedral en 1755 con motivo de un terremoto. Por la tarde, a las tres y cuarto Oficio de Difuntos.

San Antonio.—Mes de Animas misas a las ocho, nueve y diez. Por la tarde a las cuatro ejercicio del mes de Animas rezándose el rosario de Difuntos, meditación, adoración a las sagradas ligas de Jesús, cánticos terminando con un responso solemne por los difuntos.

San Juan.—Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once y media. Vísperas de difuntos a las dos y media.

Novena de Animas

La Santa.—Solemne novenario en sufragio de los Fieles Difuntos. Por la mañana, a las nueve, misa cantada. Por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio propio, sermón por el R. Padre Esteban de San José y responso.

SANTORAL

NOVIEMBRE

2

MIERCOLES

La Conmemoración de los Fieles Difuntos, Santos Victorino, obispo, Eustaquia, virgen, Justo, Tobias, Acindino, Pueblo.

La misa y oficio divino son de la Conmemoración de Todos los Fieles Difuntos, con rito doble y color negro.

Difuntos

S. I. Catedral.—A las nueve, horas canónicas. A las nueve y media solemne Oficio funeral y Procesión de Difuntos.

La Santa.—Por la mañana, a las nueve, solemne funeral y Procesión de Difuntos. Por la tarde, a las seis, como el día anterior.

San Juan.—Funeral a las ocho y media.

Cementerio.—Misa a las diez en la Capilla y a continuación Procesión de Difuntos.

de la paz reine en todo el suelo español». Con esta intención os dedico a todos los jóvenes de A. C. estas cuartillas y a todos los salvadores de España que en las trincheras purificáis vuestro espíritu con el temple varónil del Hijo del Trueno hasta que arranquéis palmo a palmo la tierra bendita española del zarpaço moscovita.

Sigue, soldado del ejército de Cristo, sigue la ruta marcada por el invicto Caudillo de España, que la ha de devolver su grandeza cristiana e imperial.

Mientras llega ese día de la victoria final, tus amigos de la Falange de la Acción Católica ofrecen sus oraciones, sacrificios y desvelos para que la Cruz Redentora ondee en todo el suelo español, y la sangre de nuestros hermanos y jóvenes de A. C. derramada por Dios y por España caiga sobre nuestros corazones para dar ejemplo de sacrificio y patriotismo ante el mundo civilizado.

Sigue dando ese ejemplo de admiración y valentía como cristiano y como español y prepárate para conquistar un día con el apostolado seglar almas para Cristo.

Francisco José Romero.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

+

SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

EL SEÑOR

Don Higinio Jiménez Jiménez

Del Comercio de esta ciudad

Que falleció el día 1 de noviembre de 1936

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Cirica Marfín; hija Petra; hermanos don Anstasio, doña Ezequiela, doña Marcelina (ausentes) y don Alberto; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios y asisten a las misas que se dirán los días 1 y 3 de noviembre, a las ocho de la mañana, en el Altar Mayor de la iglesia de San Pedro, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

HORARIO

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Los domingos y días festivos no hay servicio
Cirol postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Cirol telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un preinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.
En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo...	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las...	10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carreros Nuevos)

1.ª salida de Avila a las 8...	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7...	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las... 9'30
2.ª salida de Avila a las 18...	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las... 18

LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nuevos)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	12
	Llegada a Leganés a las...	15'30
	a Oetape a las...	15'40
	Llegada a Leganés a las...	13'40
Salida de Oetape a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	10'40
	Llegada a Avila a las...	19

CORREO MILITAR A LEGANES Y OETAPE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13
	Llegada a Leganés a las...	17'55
	a Oetape a las...	18'05
	Llegada a Leganés a las...	9'40
Salida de Oetape a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13'15
	Llegada a Avila a las...	16'50

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 9
		a Barco a las... 10
2.ª Salida de Avila a las...	16	a Piedrahita a las 17,40
		a Barco a las... 18,45
1.ª Salida de Barco a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 7,40
		a Avila a las... 10
2.ª Salida de Barco a las...	13	a Piedrahita a las 13,40
		a Avila a las... 16

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Villacastin a las...	8
		a Segovia a las...	10
Salida de Segovia a las...	10	Llegada a Villacastin a las...	18
		a Avila a las...	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las...	17'30	Llegada a Arevalo a las...	19
de Arevalo a las...	7'30	a Avila a las...	9'30

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago

Frixal
el nuevo linimento nacional

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano
PASAJE
Todo confort.
Se sirven bodas y banquetes.
Omnibus a todos los trenes.
Propietario: Gregorio Barragán
Plaza Mayor, 39, y Espez y Mina, II.—Salamanca

LUCHA ANTITUBERCULOSA
Dispensario Antituberculoso de Avila
(LOSILLAS, NUMERO 1)
Horario de consultas y servicios
Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.
Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.
Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Instituto Provincial de Higiene
AVILA
SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura...
Preescolares... Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Lactantes... Lunes y viernes a las once.
Maternología... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo...
Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana.
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde

Vacunación antirrábica. Diaria...
Mañana a las nueve.
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.

Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.ª No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.ª Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una.
Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1.
Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.
Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Baños particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.
Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.
Cámara de Comercio, de 11 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

AL PROFESORADO

Acaba de publicarse el "Epítome Gramatical," de la Real Academia Española.
Texto obligatorio por Orden del Ministerio de Educación Nacional de 11 de abril de 1938.
Precio: 2'25 pesetas ejemplar
Concesionario para la venta
Librería Cuesta
Plaza Mayor, 14
SALAMANCA

"Pomada Cereo," cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones
Lea usted EL DIARIO DE AVILA

La debilidad, la inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.
En cajas de 28-30 a 60 pesetas. Plus 1'50 (timbre incluido), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA"

Lea V. "El Diario de Avila,"

Magnífica concentración de Organizaciones Juveniles en Sevilla

El ministro de Agricultura pronunció un elocuente discurso interpretando el espíritu de la Falange

SEVILLA.—La fiesta del 29 de Octubre ha sido celebrada en Sevilla con gran brillantez que ha favorecido el buen tiempo y espléndido día. Desde la mañana, una gran animación tuvieron las calles que se encontraban adornadas con colgaduras y banderas.

Los muchachos de las Organizaciones Juveniles llegaban continuamente a la capital en trenes y camiones. A las nueve de la mañana se celebró una gran concentración en el sector Sur de la Exposición, y todas las fuerzas de las O. J. y de la guardia se hallaban formadas. En una gran explanada se levantaba una cruz monumental, cuyo fondo era el yugo y las flechas.

El camino y carretera que conducen al sector Sur, se encontraban llenos de público.

El ministro de Agricultura llegó a las once menos cuarto. Fué recibido por el general Queipo de Llano, gobernador civil, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y Pilar Primo de Rivera. Estaban también los cónsules de las naciones amigas.

Poco después llegó una nutrida representación de las Mozidades Portuguesas, cuyo jefe llevaba una corona de flores con los colores de España y Portugal. También llegó una representación de las Juventudes Hitlerianas.

El campo ofrecía un aspecto magnífico por las banderas que había y la multitud de uniformes azules. Un sacerdote, ante la cruz de los caídos, rezó un responso. Los componentes de las Mozidades Portuguesas depositaron acto seguido la corona ante la cruz, tocándose mientras el himno portugués y el nacional.

Discurso de Fernández Cuesta

Seguidamente hizo uso de la palabra el ministro de Agricultura Señor Fernández Cuesta quien comenzó dedicando un recuerdo a los caídos y especialmente a José Antonio de quien dijo que fué un formidable político y precisamente por serio, nos señaló soluciones concretas con espíritu de burócratas, ni formuló programas arbitrarios, panaceas infalibles para traer la felicidad, pero en cambio nos enseñó actitudes serias y profundas ante los varios problemas de la vida, y entender ésta de manera diferente a la frívola y superficial que él nos habló habíamos llevado.

José Antonio fué un español de cuerpo entero, su corazón amaba a la España que su cerebro comprendía, y porque la amaba hasta el frenesí, la quiso entera y no partida, generosa y no mezquina, para que todos los españoles se sintieran dentro de ella, para que todos participasen del regalo de esta cunilidad y para que ninguno pudiera considerarse de esta inferior o diferente siendo hermanos.

Se refiere después el orador a los propósitos de mediación de los rojos, que condena severísimamente, así como a algunos otros elementos del lado de acá que en su antipatía por la Falange quieren cosa análoga o semejante y dice:

Por eso hoy en esta solemne ocasión y en recuerdo a la sangre de los caídos, y por última vez, con toda cordialidad, pedimos a los españoles que aún no lo han hecho, que dejen sus pequeñas pasiones, sus egoísmos, sus rencillas; que piensen lo que está pasando España, sus dolores y sus tragedias y que se incorporen al espíritu de la Falange Tradicionalista, porque ella no retrocede ya en el camino emprendido, ni hay poder humano que pueda conseguirlo si lo intentare.

Dirigiéndose después a los Flechas, les dice:

Ser profundamente creyentes sin fariseísmos, fuertes sin majezas, cultos sin pedantería y hacer de la Patria y el Caudillo que la simboliza el ideal de vuestra vida.

Juventudes de la Patria, la que combates en los frentes y la que por tus pocos años aún no lo puedes hacer. Eres el aliento y el éxito para nuestra empresa tú la terminarás, y entonces, cuando la hayas terminado y España sea realmente Grande y Libre, acuérdate de que hubo unos hombres que la iniciaron con todo su entusiasmo y hazles la justicia de pronunciar su nombre alguna vez.

Una gran ovación acogió, las últimas palabras del ministro, cantándose a continuación el himno de Falange, dando los gritos de ritual el general Queipo de Llano.

Inmediatamente, todas las fuerzas de la guarnición, del Frente del Trabajo, de segunda línea y de las Organizaciones Juveniles, desfilaron en columna de honor ante las autoridades.

Gran manifestación en el Stadium

La concentración de las Organizaciones Juveniles en el Stadium de la Exposición se ha celebrado con gran esplendor.

En los alrededores del campo, la multitud inmensa que no pudo penetrar en el recinto, seguía de los altavoces instalados, la marcha de los actos que se celebraban. En una tribuna levantada al efecto, asistían el secretario general del Movimiento con los vicesecretarios, el general Queipo de Llano con su Estado Mayor, el almirante Basterreche, el jefe nacional de las Organizaciones Juveniles camarada Sancho Dávila, Pilar Primo de Rivera, así como los gobernadores de Sevilla, Córdoba y Huelva, los cónsules de Italia, Alemania y Portugal y mandos de la Falange.

A las voces de mando las flechas evolucionaron por el campo, formando en él las letras con el nombre del Movimiento, y los gritos y consignas principales de éste.

Su precisión y rapidez fué premiada con calurosas ovaciones.

Al fondo del campo, el resto de las Organizaciones Juveniles, flechas femeninas y muchachos, formaban un conjunto vistoso con sus uniformes y los trajes regionales que vestían aquellas pequeñas camaradas.

Tres mil flechas hicieron después diversos ejercicios de educación preliminar, que culminó en un simulacro de combate, en el que tomaron parte quinientos flechas, con artillería, ametralladoras y grupos de fusiles que fué repetidamente ovacionado.

El muchacho que transmitió las órdenes fué calurosamente felicitado por el general Queipo de Llano.

Después se ejecutaron varios ejercicios atléticos, jugándose la final del campeonato de baloncesto.

A continuación mil flechas forman para realizar ejercicios de gimnasia educativa y siete mil de ambos sexos evolucionan con matemática precisión.

Habla Pilar Primo de Rivera

Antes de terminar el acto habló a las Organizaciones Juveniles Pilar Primo de Rivera que se mostró muy satisfecha del resultado y brillantez de la fiesta y dirigiéndose a los flechas les dijo: Con esta disciplina habéis emulado la actitud de los que cayeron en defensa de nuestros ideales. Os aseguro que si José Antonio viviera le habierais producido gran satisfacción.

Desde lo alto os habrá contemplado orgulloso de los ejercicios que habéis realizado, porque vosotros sois la esperanza de la Falange, y cuando todos sean como vosotros, entonces sabrán lo que es nuestra doctrina.

Por la noche desfilaron los flechas y cadetes de la Falange con antorchas a través de las calles más céntricas de Sevilla, dirigiéndose a la Cruz de los Caídos donde se pronunciaron discursos en homenaje a los muertos por Dios y por España.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Junta Provincial de Abastos

Por esta Junta Provincial, se acordó la elevación de los precios señalados para los huevos en 25 céntimos docena, siendo por tanto, los que han de regir, los que a continuación se expresan, teniéndose en cuenta lo dispuesto en la Circular de esta Junta del 17 de los corrientes (Boletín de la provincia del 28).

Precio que deben vender los productores, 3'50 docena.

Idem los Ayuntamientos, 3'60.

Idem los recoberos, en la Capital, 3'85; en Cabezas de Partido y pueblos importadores, 3'75.

Lo que se hace público para general conocimiento y observancia.

Avila 31 de Octubre de 1938.—III AÑO TRIUNFAL.—El gobernador civil, José María Herreros de Tejada y Azcona.

GANADEROS: Ecos de Sociedad

Teniendo necesidad de proveerse de autorización para ganado trashumante que tenga que salir de la provincia, que ha de ser concedida por la Dirección General de Ganadería esta Junta provincial de ganaderos tiene montado un servicio para facilitar la gestión, debiendo mandar a la misma instancia acompañada de la guía de sanidad expedida por el inspector municipal veterinario y debidamente reintegrada solicitando la trashumación al punto de destino que vayan, indicando la ruta a seguir. —El vicepresidente, Francisco Ramirez.

AUTOMOVILISTAS

Venta de accesorios

Llamad al teléfono 257

Antonio Guerras. San Segundo, 16

Fiesta simpática

Ayer por la mañana tuvo lugar en el Sanatorio Enfermería de Santa Teresa el simpático acto de entronizar el Sagrado Corazón, al que asistieron el Director del establecimiento señor Nogueras, con todo el personal del mismo, las Hermanas de la Caridad y muchos de los enfermos que allí restañan su quebrantada salud.

Por la tarde la «Agrupación Lírica Abulense» dió una velada en obsequio de los enfermos, interpretando diversas composiciones de su ya extenso repertorio. Todos los artistas fueron muy aplaudidos, y los enfermos pasaron una tarde agradabilísima.

El aniversario de «Auxilio Social»

Organizado por la Delegación Provincial de «Auxilio Social» y para conmemorar el segundo aniversario de la Institución, esta tarde, a las seis, tendrá lugar en la Catedral el acto de la renovación anual de la Consagración de «Auxilio Social» a su patrona la Santísima Virgen de San Lorenzo.

Terminada la fiesta religiosa, se verificará la inauguración de la Cocina de Hermandad que ha sido instalada en la calle de Isaac Peral.

Mucho agradeceremos la invitación que para ambos actos nos ha remitido la Delegada provincial de «Auxilio Social» doña Emilia Martín viuda de Abella.

En el próximo número informaremos debidamente a nuestros lectores de los diversos actos celebrados.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Accidente desgraciado

En las proximidades del pueblo de Valdemolinosa se encontraba labrando la tierra el vecino de dicho pueblo Victoriano Reviriego. A este sitio llegó su padre Juan Reviriego, que regresaba de caza y le mostró un artefacto que se supone era una bomba de mano. Esta al manipularla hizo explosión matando a ambos. Los cadáveres quedaron horriblemente mutilados.

El Juzgado se personó en el lugar del accidente instruyendo las diligencias de rigor.

De días

Mañana, festividad de Todos los Santos, los celebrarán los señores Sánchez y Porteros.

Restablecido

Se halla totalmente mejorado de la enfermedad sufrida el comerciante de esta plaza don Francisco Losada.

Necrológicas

En Velayos ha tenido lugar el acto del sepelio del farmacéutico primero del Ejército, don Teófilo Muñoz Muñoz, concurriendo al acto todos los compañeros y subordinados del finado, así como el vecindario en masa del citado pueblo, donde dicho señor era muy estimado y querido por las excelentes cualidades de caballerosidad y talento que le adornaban. También en Avila gozaba de buenas amistades y su muerte ha sido muy sentida.

A los muchos testimonios de pésame recibidos por la familia del finado (q. e. p. d.) unimos el nuestro y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del difunto.

Al cielo

Después de penosa enfermedad, ha subido al cielo el monísimo niño Ignacio Hidalgo Velayos, preciosa criatura que era el encanto de su distinguida familia, la cual queda sumida en el mayor desconsuelo.

Esta tarde ha tenido lugar el acto del sepelio al que han asistido muchas personas, testimoniando a los señores Velayos y Caro, que presidían el duelo, los buenos afectos que gozan en Avila.

A la atribulada madre doña María Luisa, abuelos, los señores de Velayos, y demás familia, les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

Aniversario

Hace años que dejó de existir en Piedrahita don José de la Fuente Atienza. Con tal motivo se han celebrado misas en esta ciudad y en Piedrahita por el alma del finado.

A sus familiares renovamos en esta fecha nuestro sentimiento.

Misas gregorianas

Las misas gregorianas por el alma del teniente don Miguel González Martín Merás darán comienzo el jueves próximo día 3, a las ocho y media de la mañana, en el altar de Oración de la Santa Iglesia Catedral.

ERNESTO PARADINAS

BROCKMANN

Médico-Odontólogo

Estrada, 9. Teléfono, 290.

Consulta de once a una y de cuatro a seis

La Jefatura Provincial de Propaganda

Ha organizado un ciclo de conferencias sobre la Repoblación Forestal, tema este de interesante actualidad, que tendrá lugar en el Salón de Actos del Instituto de esta Capital. La primera de dichas conferencias estará a cargo del Ingeniero de Montes, señor Cutanda, que disertará sobre el tema «Divagaciones Foresta-

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

A partir del 1.º de noviembre de 1938, el servicio de trenes de Avila a la Coruña y regreso, será el siguiente:

Trenes A. R. n.º 17 y B. N. n.º 407 Llegada. Gómez Narro, 9 38.

Línea descendente

Salida Avila, 17'45.
 • Medina, 20'00.
 • Valladolid, 21'10.
 • Venta de Baños, 22 00.
 • Palencia, 22 20.
 • León, 0'40.
 • Astorga, 1'45.
 • Ponferrada, 3 40
 • Monforte, 6 21.
 • Lugo, 8 20.
 • Betanzos, 10'34.

Llegada Coruña, 11.

Trenes n.º 408 H M y n.º 18 B N

Línea ascendente

Salida Coruña, 17'45.
 • Betanzos, 18'20.
 • Lugo, 20'25.
 • Monforte, 22'20.
 • Ponferrada, 0'55.
 • Astorga, 3'5.
 • León, 4'30.
 • Palencia, 6'52.
 • Venta Baños, 7'20.
 • Valladolid, 8'15
 • Medina, 9 25.
 Llegada Avila, 11'30.

En su consecuencia el tren expreso núm. 17 de Avila a Coruña que tenía su salida a las 18 20, lo efectuará a las 17 45 y el tren núm. 18 de Coruña a Avila que tenía su llegada a las 11 lo efectuará a las 11'30.

LINEA AVILA CORUNA

Descendente

A. R. N.º 17. Expreso

Estaciones de Avila a Medina
 Salida. Pedrosillo, 17'54.
 • Mingorría, 18'5.
 • Velayos, 18 20.
 • Sanabria, 18'31.
 • Adanero, 18'44.
 • A évalo, 19'1.
 • Palacios de Goda, 19'12.
 • Ataquines, 19 24.
 • Gómez Narro, 19'37.
 Llegada. Medina, 19'50.

Ascendente

B. N. N.º 18. Expreso

Salida. Medina, 9'25.

AVISO

El próximo miércoles todo el que compre un kilo de café Malta «La Crema» se le regalará un cuarto de kilo del mismo café.

Así mismo el que compre medio kilo tendrá el obsequio de un paquete.

Esta marca es la preferida por el público, «Las cinco rosas».

No confundirse: La Malta, Jesús Jiménez, San Millán, 2.

les», la cual tendrá lugar el próximo día 2 a las siete de la tarde.

Clínica Quirúrgica del Carmen Internado para embarazadas DIRECTOR: Teodoro Jiménez Velázquez Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer. Consulta de 3 a 5

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación) Tel. Domicilio 298. Clínica 321

La fiesta de Cristo Rey Previo un solemnisimo Triduo en la S. I. Catedral, el día de la Realeza de Jesucristo revisió ayer gran brillantez en los cultos celebrados en nuestro primer templo.

Muchas casas adornaron sus balcones con colgaduras y puede decirse que el pueblo de Avila sin excepción se asoció a tributar al gran Rey de cielos y tierra, Cristo Jesús, el homenaje de su piedad y devoción.

Chocolates S. ANTONIO Preferidos por los buenos paladares. Venta en ultramarinos y confiterías

Un rato de broma Cunde el desaliento en la zona roja. Va no se fían de nadie, ni siquiera de los llamados comisarios políticos entre los que al parecer ha comenzado a hacerse una «depuración».

¡Y esta era una de las instituciones cumbres de los rojos! Por nosotros que los «depuren» a todos.

En Valencia, según leemos en la prensa roja, han sido multados unos individuos por vender unas modestas cajetillas de cigarrillos de «flor de santamio», a cien pesetas cada una.

¡Y luego dicen que los rojos están que echan humo.

El último día del bombardeo de Madrid con panecillos, bajaba un miliciano a toda velocidad la escalera de su casa con dirección a la calle, a donde habían caído varios hermosos «ejemplares» del candel que disfrutamos a Dios gracias en la España Nacional.

—¡No comas ese pan, camarada, que está envenenado!—le dijo el portero de la finca, que ya tenía un saco lleno en la portería.

—¡Pues por eso!—repuso aquél con toda tranquilidad—¡es qué voy a suicidarme!

V anduvo por el suelo a gatas media hora recogiendo hasta las migajas.

Desde entonces, toda la población de Madrid está deseando «suicidarse» a diario.

(Viene de la página 1.ª)

mento se fijan en 20 muertos, 20 heridos y 63 desaparecidos. En los trabajos de descombro se han encontrado 12 cadáveres más.

La Policía realiza investigaciones pues existen sospechas muy concretas de que el siniestro haya obedecido a una venganza comunista por el resultado del congreso radical socialista. Así se desprende el hecho de que a los pocos minutos de iniciado el fuego acudieron todos los indeseables de la ciudad que se dedicaron a saquear las casas incendiadas mucho antes de que llegaran la Policía y los bomberos.